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4 декабря - голосуйте за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

Уважаемые читатели!
Статья, которую  мы пред-

лагаем на ваш суд, должна 
была появиться 16 ноября 
в газете «Мурманский вес-
тник», где по результатам 
жеребьевки в этот день отве-
дена полоса для бесплатной 
публикации агитационного 
материала избирательного 
объединения «Мурманское 
региональное отделение пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ». Но в публикации нам 
было отказано. По электрон-
ной почте пришло письмо 
на бланке газеты от имени 
(но без подписи) главного 
редактора М.В.Гончаренко. 
В предложенном материале 
редакция усмотрела нару-
шение требований действу-
ющего законодательства, а 
именно статьи 4 Закона РФ 
«О средствах массовой ин-
формации». 
Что же говорится в ста-

тье Закона?  Цитируем: «Не 
допускается использование 
средств массовой информа-
ции в целях совершения уго-
ловно наказуемых деяний, 
для разглашения сведений, 
составляющих государствен-
ную или иную специально 
охраняемую законом тайну, 
для распространения мате-
риалов, содержащих пуб-
личные призывы к осущест-
влению террористической 
деятельности или публично 
оправдывающих терроризм, 
других экстремистских ма-
териалов, а также материа-
лов, пропагандирующих пор-
нографию, культ насилия и 
жестокости».
Что конкретно наруши-

ла партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в своем агитацион-
ном материале, главный ре-
дактор газеты «Мурманский 
вестник» нам не сообщила. 
С лупой и под микроскопом 
мы пытались разглядеть в 
предлагаемой статье  при-
знаки хоть одного наруше-
ния, но не нашли ни экс-
тремизма, ни терроризма, 
ни порнографии, ни прочих 
грехов!  Предполагаем, что 
истинной причиной отказа 
в публикации могло стать 
упоминание лидера облас-
тного списка кандидатов в 
депутаты Государственной 
Думы от партии «Единая 
Россия» Валерия Язева. А 
по сути мы  видим  бесце-
ремонное нарушение права 
нашей партии на равные ус-
ловия в предвыборной аги-
тации и права избирателей 
на получение информации.
Предлагаем вам, уважае-

мые читатели,  дать свою 
оценку и сделать свои вы-
воды. Мы вам верим!

Для «Единой»  
закон не един

При всех своих несовершенс-
твах закон должен исполнять-
ся, и он для всех един. Но если 
хотя бы бегло пролистать  пуб-
ликации в некоторых СМИ Мур-
манской области, хотя бы иног-
да посмотреть новости местных 
телеканалов, просматривать 
новостные ленты региональных 
интернет-сайтов, то станет по-
нятным: корень «един», лежа-
щий в основе слова «единая», 
одна партия толкует по-своему, 
- она единственная может быть 
неподвластной  закону. 

Знакомство с информацией, 
исходящей от этой партии и под-
властных ей государственных 
органов, с печатной продукцией 
партии, в частности, с газетой 
«Единая Россия на Мурмане», 
порой просто поражает  неум-
ным пафосом и откровенными 
иллюзиями   «воздушных за-
мков».  

Крупными буквами анонс на 
первой полосе, тот же заголо-
вок на развороте, 5 портретов 
в одном номере, - это все о 
нем, о вице-спикере Государс-
твенной Думы РФ, кандидате в 
депутаты Госдумы, возглавля-
ющем в федеральном списке 
региональную группу партии 
«Единая Россия» от Мурманс-
кой области, Валерии Язеве.  

Это все о нем!
«Пришло время поработать 

на благо Мурманской области» 
- гордо сообщает кандидат, к 

нашей области никогда не имев-
ший никакого отношения. И тут 
же хочется спросить у важного 
и богатого господина, доход ко-
торого, по представленным в 
избирательную комиссию све-
дениям, составил в 2010 году 56 
миллионов 529 тысяч рублей, а 
на банковских вкладах разме-
щено 34,9 миллионов:

- А почему время не настало 
раньше?

- А до выборов, будучи депу-
татом и вице-спикером, Вы что 
ли  работали во вред Мурманс-
кой области?

- И с чего вдруг у Вас поя-
вился такой интерес к нашему 
региону?

Кстати, на интернет-ресурсах 
аналогичные вопросы и выска-
зывания именно от жителей 
нашей области встречаются 

очень часто. И предположения 
относительно особой «любви» 
г-на Язева к нам тоже есть. 
Видимо, отказали ему нынче в 
возможности вновь избираться 
от Свердловской области,  не 
хватило места в ее партийном 
региональном списке. А в Госду-
му снова так хочется, и сердцу 
так не хочется покоя! Личные 
ли связи, партийная ли поли-
тика  привели его на Кольский 
полуостров. ..

И посыпались на наших  жи-
телей золотые горы обещаний 
из всех информационных рек! 
Будет у нас нефтеперерабаты-
вающий завод, а, стало быть, 
свой бензин, который, конеч-
но, подешевеет! Будет газифи-
кация всей области, и плата за 
отопление, съедающая зарпла-
ты и пенсии, станет в 2 раза 

меньше!  Все уволенные во-
енные получат квартиры! Ни-
щенская  зарплата работников 
культуры перестанет  быть та-
кой! Полярные надбавки будут 
выплачивать с первого дня ра-
боты! И так далее, и так далее! 
И всего этого добьется для нас 
Валерий Язев!

Здорово, отлично, жителям 
Мурманской области можно с 
полной уверенностью смотреть  
в завтрашний день. С таким за-
щитником наших интересов  не 
пропадем!

Откуда возьмутся  
горы златые?

Но опять  хочется спросить: 
почему же раньше-то мы тут 
ничего такого не слышали? По-
чему с абсолютной бесполез-
ностью отправляют  северяне, 
а следом областные депутаты, 
к которым обращаются гражда-
не, послания в Государственную 
Думу на темы, которые их очень 
беспокоят? Это и безумно вы-
сокие цены на жилищно-комму-
нальные услуги. Это и трудно-
сти с оплатой проезда на отдых 
неработающих пенсионеров, 
если они выезжали, например,  
в Украину или Белоруссию. Это 
и возвращение выплаты поляр-
ных надбавок северянам, ро-
дившимся здесь, с первого дня 
работы.  Двум последним  про-
блемам уже шесть лет скоро 
исполнится, возникли они пос-
ле принятия знаменитого 122-го 
Федерального закона. И все это 
время северяне добиваются  
справедливых изменений.  Но 
не слышат их депутаты-моно-
полисты от власти, упорно не 
слышат! Только фракции «Спра-
ведливая Россия» и КПРФ  в 
Государственной Думе их пони-
мают, да силы не равны!

Что ему надо…
Теперь все будет по-другому, 

обещает г-н Язев отовсюду и 
помногу. Только на новостной 
ленте b-port c 30 сентября по 
1 ноября мы насчитали более 
25 сообщений «от Язева» и не 
менее трех видеосюжетов с 
интервью в новостях ТНТ-Блиц. 
В иные дни на ленте помеща-
лось до двух-трех релизов  на 
разные темы с одним и тем же 
героем.

Продолжение на 2-й стр.

Хватит бояться!
За Россию без жуликов и воров!

Пришло время честно поговорить о том, как ведется предвыборная кампания в Мур-
манской области, и напомнить некоторым ее участникам о таких простых понятиях, как 
совесть, честь, стыд и порядочность.

А еще есть особый повод задуматься о том, что происходит с некоторыми хорошими, в 
общем-то, людьми, когда им либо сулят блага, либо грозят некими репрессиями. Это сло-
во в нашей стране твердо ассоциируется со сталинской эпохой. Но и сегодня, во втором 
десятилетии XXI века, действует тот же метод «кнута и пряника», которым пользовались 
властители всех времен и народов. Предполагаемому герою либо обещалась награда, 
либо над головой его держали меч. В реальности принцессы и несметные  богатства  до-
ставались немногим,  и «пряник» часто оказывался несъедобным. Но то был самый прос-
той способ порождать людей, не способных делать что-либо по собственному желанию 
и убеждениям и поступать так, как считают нужным они, а не так, как велит господин.

Теперь, похоже, господином решила стать в нашей стране партия «Единая Россия». По-
тому что для нее Закон не писан. В девяти федеральных законах, пусть и сложно, и порой 
не очень ясно, но  прописано,  что дозволено или не дозволено партиям,  избиратель-
ным объединениям и кандидатам,  претендующим на места в Государственной Думе, в 
республиканских, краевых  и областных законодательных собраниях, в муниципальных 
органах представительной власти.  Прописаны в законе избирательные права граждан,  
и, прежде всего, их право на свободное волеизъявление при голосовании. 
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2 За Россию без жуликов и воров!

Окончание.
Начало на 1-й стр.

Как реагируют  читатели ин-
тернет-ресурсов  на стремитель-
но растущий поток обещаний и 
«просветительских» сообщений? 
В прямой арифметической про-
грессии растет критический на-
строй.

«Кто этот человек и что ему 
надо, кроме наших голосов?! Уже 
реально задрали крутить его по 
всем каналам, тиражировать все 
его выступления и всовывать его 
куда только можно!»

«Вы правы, ничего ему не надо, 
кроме голосов».

«А вообще задрали из Москвы 
всяких варягов присылать. Им на-
плевать на регион».

Прочитав очень познаватель-
ную заметку про то, что будущее 
региона - за глубокой переработ-
кой полезных ископаемых, один 
из посетителей новостного сайта 
удивляется, с каких это пор Мон-
честер (так часто называют Мон-
чегорск) стал горнодобывающим 
центром? И еще удивляется, по-
чему в перечень центров «разви-
тия горнодобывающей промыш-
ленности, науки и энергетики»  на 
территории Мурманской области 
(об этом рассказывал каким-то 
журналистам  г-н Язев)  не вошли 
Никель и Заполярный?

Другой посетитель интересует-
ся, а знают ли сами руководители 
крупнейших сырьевых предпри-
ятий о грандиозных планах по 
глубокой переработке? Ведь на 
них нет никаких ссылок в так на-
зываемой информации. 

И все  
при исполнении

А еще не надо забывать, что 
ежедневно на сайте b-port пуб-
ликуется немало  информации о 
расписании рабочего дня губер-
натора Дмитриенко (возглавляю-
щего, между прочим,  партийный 
список кандидатов «ЕР» в об-
ластную думу), а также анонсы 
о еженедельных телевизионных 
эфирах и затем на видео интер-
вью известных людей, входящих 
в общепартийный список «ЕР». 
Правда, на телеканале все они 
предстают как просто специа-
листы, исполняющие свои долж-
ностные обязанности: тренер, 

главврач, губернатор, вице-спи-
кер… И в официальных газетах 
все кандидаты от «ЕР» пред-
стают тоже просто: директор 
школы, прогимназии, клиники, 
депутат горсовета. Ну никакого 
отношения они, якобы, не имеют 
к выборам и партийным спискам 
кандидатов от «Единой России». 
Просто хорошие люди, заботятся 
о городе и горожанах, обо всех 
жителях области… 

Словом, как пишут читатели 
интернет-сайтов, достали, госпо-
да.

«И ведь никому не стыдно раз-
давать невыполнимые «обеща-
ния» направо и налево», - читаем 
в очередном комментарии. А в 
другом посетитель сайта не без 
чувства юмора описывает пред-
выборную атмосферу: 

«На Кольской атомной нам за-
являют, что если выиграют СР, 
то будут глобаль катаклизмус, 
зарплаты у атомщиков упадут до 
мизера. А ЕР - за атомную энер-
гетику. В общем - пугают оппо-
зиционерами. И говорят, если не 
правильно голоснем - будут у нас 
беды, проблемы и даже мыла не 
дадут повеситься». Это реплика в 
ответ на заявление лидера поли-
тсовета «ЕР» Бориса Грызлова о 
том, что будут наказываться лю-
бые попытки принуждать населе-
ние голосовать за его партию. 

Вы - жалобу,  
вам - должность?
Но как тогда быть бюджетни-

кам, работникам системы образо-
вания и здравоохранения, кото-
рым прямо и косвенно намекают, 
за кого надо поставить галочку 
в бюллетене и агитировать. Ко-
торым,  взамен на солидарность 
с «партией власти», обещали  
включение в  списки, а за жало-
бы на оппозицию даже повыше-
ние в должности.  

Наша партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ уже столкнулась с та-
ким конкретным примером. Жа-
лобу на наших представителей, 
якобы нарушивших законодатель-
ство, за некрупную  чиновницу 
муниципального масштаба, ско-
рее всего, написали специалисты 
с юридическими познаниями, ей  
же оставалось только поставить 
подпись. Она и поставила. И, по 

удивительному совпадению, уже 
стала вместо «и.о.» руководи-
теля  руководителем без «и.о.». 
Правда, нарушений со стороны 
избирательного объединения  из-
бирательная комиссия все же не 
нашла. Как говорится, фокус не 
удался.

Подобные методы не приме-
няет наша партия, да и другие,  
участвующие в выборах. И не по-
тому, что у нас меньше властных 
полномочий, а потому, что стыдно 
так действовать, противно совес-
ти «вышибать» себе места любы-
ми способами.

За места в Госдуме ли, област-
ном законодательном собрании, 
в местном Совете нормальные 
партии и люди борются в честном 
поединке, не влезают, как бессо-
вестно и лживо делает это газета 
«Новый Весть-Курьер», в личную 
жизнь, в семью. Не высасывают 
из пальца «пикантные подроб-
ности» об  оппонентах. 

Они оперируют цифрами и 
фактами о растущих ценах, сни-
жающихся реальных доходах на-
селения, крохотных повышениях 
пенсий и зарплат бюджетников. 
Они наглядно показывают, что 
такое сегодняшняя потребитель-
ская корзина российского граж-
данина, которую упорно не же-
лает пополнить в соответствии с  
реальными, даже минимальными,  
потребностями «партия власти». 
Потому что у ее высокопостав-
ленных представителей, в том 
числе депутатов Госдумы, совсем 
другие аппетиты и расценки на 
все в этой жизни. 

Лакомый  
полуостров

Доход в 2010 году г-на Язева, 
которому очень хочется опять в 
парламент страны, и только от 
Мурманской области он может 
туда сегодня пройти,   мы уже 
упомянули - более 56 миллионов 
рублей. Еще один представитель 
«ЕР» вошел в федеральный спи-
сок партии на выборах в Госдуму 
от Мурманской области - некий 
рыбопромышленник Александр  
Гривняк. Видать, очень ценный 
кадр, коли партия сказала: надо 
дать местечко в списке!

А еще один яркий представи-
тель «ЕР», бывший губернатор 

Ростовской области Владимир 
Чуб решил вдруг заявиться на 
выборах в местный Совет нашей 
Варзуги. С чего бы?  Разве плохо 
живется бывшему губернатору, на 
пожизненное содержание которо-
го  выделены немалые средства 
законом Ростовской области? В 
частности, ежемесячное жалова-
нье в размере 80% оплаты труда 
действующего губернатора. Прав-
да, от него экс-губернатор все же 
отказался. Но еще в награду за 
20 лет правления ему положили 
бесплатные охрану и автомобиль, 
медицинское обслуживание с до-
полнительной страховкой за счет 
областного бюджета, бесплатный 
отдых. Да и пенсия у г-на Чуба 
славная:   195 тысяч рубликов,  в 
месяц, естественно.

Так что же надо господину Чубу, 
видному единороссу, в малень-
ком селе на Кольском полуост-
рове? По слухам, очень хотелось 
ему пройти от своей Ростовской 
области в Совет Федерации, да 
у Леонида Тягачева оказались 
сильные покровители. А будучи 
избранным депутатом муници-

пального Совета хоть где, хоть у 
черта на куличках, южный экс-
губернатор  сможет пробиться в 
заветную верхнюю палату Фе-
дерального Собрания с берегов 
северной речки Варзуги. Благо, 
есть пример Валентины Матви-
енко. Правда,  та хоть питерцам 
знакома, а вот Чуб варзужанам 
- вряд ли. Хоть и служил на заре 
своей молодости срочную на Се-
верном Флоте.

Но отчего бы не попробовать, 
если на Кольском полуострове в 
последние два года очень даже 
приветствуются и активно навя-
зываются «свежие» кадры от ЕР 
со всех концов необъятной стра-
ны? И поле для «пиара» взрыхле-
но и удобрено.

Вот вам и равные условия для  
всех партий,  и право гражданина 
на свободное волеизъявление. 

Но неужели опять «прокатят»  
уже известные приемы, неужели 
опять зависимые от руководс-
тва бюджетники будут и впрямь 
считать, что за их выбором про-
следят, что при «неправильном» 
голосовании их накажут долж-
ностью или рублем, отказывая в 
поощрениях и прочих надбавках, 
от которых зависит зарплата 
бюджетника?

- Надоело бояться, - гово-
рил герой какой-то  коме-
дии. У нас ситуация совсем 
не комедийная. Но, может, и 
впрямь хватит бояться?

Хватит бояться!

Цинизм сотрудников ве-
домства Татьяны Голиковой 
достиг апогея, когда люби-
мую миллионами артистку, 
которая находилась между 

жизнью и смертью, помес-
тили в старую разрушен-
ную палату в московском 
онкологическом диспансе-
ре № 1.

В сентябре Римме Васильевне 
потребовалась срочная помощь 
врачей. Актрисе нужно было 
сделать крайне сложную опера-
цию. Но денег, чтобы обратить-
ся в частную клинику, у нее нет. 
Поэтому она, как и миллионы 
россиян, пошла в обычную боль-
ницу.

- Я не могу позволить себе ле-
чение в дорогих элитных боль-
ницах, - говорит Маркова. – Да 
если честно сказать, я этого и 
не хотела. Я ведь такой же че-
ловек, как и все остальные – ни-

чего особенного во мне нет. Не 
понимаю, почему меня должны 
лечить лучше, чем других, уха-
живать за мной лучше, чем за 
другими людьми. Хочу, чтобы 
наше государство заботилось 
обо всех одинаково хорошо . Но 
сегодня получается, что о нас - 
простых людях - вообще никто 
не думает.

Врачи старались сделать все, 
что в их силах, для любимой 
актрисы. Окружили ее заботой 
и вниманием, но многое в на-
шем здравоохранении они не в 
состоянии изменить. Ремонта в 
больнице не было уже много лет 
- с потолка  сыпется штукатур-
ка, на стенах почти не осталось 
краски, полы в палатах разо-

браны - кое-где есть огромные 
дыры. Больница производит уд-
ручающее впечатление и выздо-
роветь в таких условиях пациен-
там непросто.

- Пускай Татьяна Голикова 
зайдет в любую больницу и 
посмотрит, какой ужас у нас 
творится, - возмущается Рим-
ма Маркова. - Так она же, на-
верное, не ходит в бесплат-
ные больницы. Для таких есть 
элитные учреждения. Потому 
что как только люди попада-
ют в правительство, у них как 
будто ампутируют совесть. У 
нас замечательные врачи. Они 
спасают людей, жизни! Но ус-
ловия, в которых работают эти 
прекрасные люди - жуткие! 

Мне стыдно об этом говорить, 
но там очередь в туалет вы-
страивается. Это же позор для 
власти. Вот где эта Голикова, 
чтобы посмотреть на этот кош-
мар?! 

Неужели я не заслужила нор-
мального человеческого отно-
шения к себе со стороны госу-
дарства? Неужели все мы - кто 
голодал, кто восстанавливал 
страну после страшной войны, 
кто отдавал все нашей стране - 
не заслужили к себе человечес-
кого отношения? Нам не нужны 
элитные больницы. Дайте всем 
нормальные палаты, с чистыми 
стенами, с нормальными кро-
ватями, чтобы мы не умирали в 
очереди в туалет!

Римма Маркова: Пускай Голикова зайдет в любую 
больницу и посмотрит,  какой ужас творится!

Разгул административной дубины
На днях с кинотеатра 

«Атлантика» без объяс-
нения причин был снят 
баннер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, призывающий 
прийти на выборы 4 де-
кабря. 

Фирма, которая по до-
говору с избирательным 
объединением разместила 
баннер на фасаде киноте-
атра, внятных объяснений представить не смогла. Но вряд ли у кого-
то могут возникнуть сомнения, что сделано это, скорее всего не без 
участия административного ресурса. Чего же так испугались городские 
чиновники? Того, что «не та» партия решила заявить о себе? Так ведь 
та, которая «нужная», и ее представители уже только из утюга не ве-
щают, в очередной раз обещая нам счастливое «завтра». 

Данную ситуацию  прокомментировал лидер регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр Макаревич: «Этот 
факт - яркий пример того, что «Единая Россия» превратила страну, 
город Мурманск и все Заполярье в крепостную деревню, где царят 
произвол и беззаконие. Где вновь во всю силу заработало «телефонное 
право». Я знаю, что указание о снятии баннера исходило из городской 
администрации. Сегодня объявлена война любой другой точке зрения. 
Стыдно, что все это дошло и до нашего Мурманска, который как ново-
годняя елка увешан баннерами с портретами Язева, «Единой России» 
и ее клона - «Народного фронта». Им можно все! Власть Мурманска, 
возглавляемая Веллером,  окончательно потеряла свое лицо. Уверен, 
что такая массированная атака по промыванию мозгов мурманчан не 
достигнет успеха». 
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ВЛАСТЬ ПОД КОНТРОЛЬ ГРАЖДАН!



- Хочу сказать, что для меня такая 
оценка, характеризующая работу 
Дмитриенко и его правительства  на 
двойку, неудивительна. Она законо-
мерна. На первой встрече с фракци-
ей «Справедливая Россия» в 2009 
году, когда рассматривался вопрос о 
наделении Дмитриенко полномочия-
ми губернатора, он сказал, что у нас 
тут все не так, вся бюджетная эконо-
мика неэффективна, поэтому нужно 
переходить на освоение региона вах-
товым методом. 

Мы были возмущены подобными 
отзывами вновь прибывшего губер-
натора и назвали его Гайдар № 2 (в 
свое время  именно этот «великий 
реформатор» говорил, что Север 
нужно осваивать только  таким ме-
тодом). Мы увидели полное незна-
ние и непонимание проблем Севера 
и региона в такой оценке действу-
ющего губернатора и какой-то «об-
легченный взгляд» на  пути их ре-
шения.  И если сегодня проводить 
промежуточные итоги его работы, 
то результат таков - действиями 
губернаторской команды, которые 
всегда и во всем поддерживались 
«Единой Россией» нанесен очень 
серьезный удар по бюджетной сфе-
ре и репутации региона. 

Во-первых,  не решаются так, как 
должно, проблемы в сфере обра-
зования. Все, что делалось в пос-
леднее время в этом направлении, 
в том числе  оптимизация, пресле-
довало лишь одну цель - экономию 
бюджетных расходов любой ценой. 
Это значит, что правительство часто 
выпускало из поля зрения те острые 
вопросы, которые назрели. Сегодня 
в образовательной сфере коэффи-
циент соотношения учитель-ученик 
1:15. То есть, «взяв под козырек», 
власти бездумно выполнили указа-
ние Фурсенко и Минрегионразвития, 
подгоняя ситуацию под  их методику 
оценки эффективности деятель-
ности органов власти, дабы заслу-
жить очередной плюсик.  Это, кста-
ти, особенность тех губернаторов, 
которые не избираются, а назнача-
ются сверху -  у них есть огромное 
желание выслужиться перед феде-
ральным центром, перед тем, кто их 
назначил, а на людей наплевать. 

Что мы имеем в итоге?  Потогон-
ную систему в образовательных уч-
реждениях, когда учителя и другие 
работники пашут на полторы-две 
ставки,  а наш Минобр бахвалит-
ся, что у них просто замечатель-
ная зарплата. Но при этом министр 

Костюкевич забывает сказать, что, 
если бы  каждому учителю позво-
лили работать на одну ставку, то 
зарплата упала бы в полтора-два 
раза, в том числе и средние ее ве-
личины. В результате всего этого 
«оптимизаторства»  из школы уб-
рали социальных педагогов, психо-
логов, логопедов. Кому  при этом 
сделали лучше - нашим детям? 
Сомневаюсь.

Во-вторых, огромное количество 
проблем нарастает в системе здра-
воохранения. Одна из ключевых  - 
недостаток  медицинских кадров, о 
чем мы говорили неоднократно. Де-
путаты нашей фракции только что 
вернулись из Терского района, там 
уже сегодня районная больница не в 
состоянии оказывать почти никакую 
медпомощь,  в первую очередь, по 
причине отсутствия специалистов.  
В скором времени  правительство 
области собирается преподнести се-
верянам очередной «подарок».  Мно-
гие жители городов и поселков  по 
направлению врача вынуждены ез-
дить за диагностическими услугами 
в Мурманск, и бюджет оплачивает 
им  стоимость проезда туда и обрат-
но. Теперь под различными предло-
гами по этой гарантии собираются 
нанести удар. Я задавал этот воп-
рос министру финансов  Пороновой 
- внятного ответа не получил.

В-третьих, вы посмотрите, что 
творится с дорожной  отраслью 
региона! Она сегодня практически 
развалена вследствие той «рефор-
мы», которую провел на дорожных 
предприятиях приглашенный «спе-
циалист» Владимирский. Видя ка-
тастрофическое положение дел в 
этой сфере, фракция «Справедли-
вая Россия» в облдуме выступила 
инициатором увеличения финанси-
рования на ремонты и содержание 
региональных дорог. И мы этого 
увеличения добились. Но как эти 
деньги осваиваются? 

Для успешного развития 
губернатора Дмитриенко, - 

Родился 23 ноября 1962 года в Ярославской 
области. Срочную службу проходил в частях 
Краснознаменного Прибалтийского пограничного 
округа Погранвойск КГБ СССР. По увольнении 
в запас учился в Высшей комсомольской школе 
при ЦК ВЛКСМ, которую окончил с отличием в 
1987 году. В Мурманской области с 1987 года.
Избирался секретарем комитета ВЛКСМ Олене-

горского горно-обогатительного комбината, пер-
вым секретарем Мончегорского горкома ВЛКСМ 
и Мурманского обкома комсомола, Мурманского 
областного комитета Российского союза моло-
дежи.
В 1995-2000 годах работал председателем Ко-

митета по печати, информации и аналитичес-
кой работе администрации Мурманской области, 
первым заместителем главного редактора газеты 
«Вечерний Мурманск», управляющим по инфор-
мационно-аналитической работе ОАО «Апатит».
С 2000 года - заместитель мэра города Мур-

манска О. П. Найденова, курировал вопросы со-
циальной защиты населения, молодежной поли-
тики, культуры, спорта, военно-шефской работы, 
информационного обеспечения органов местного 
самоуправления г. Мурманска, взаимодействия с 
органами военного управления, командованием 
Северного флота, Арктического регионального 
пограничного управления, ЛенВО, профсоюзами, 
общественными объединениями.
С 2003 по 2007 гг. - директор по связям с 

общественностью ОАО «Апатит». С 2007 года 
по настоящее время возглавляет Совет Регио-
нального отделения политической партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Мурманской области. 11 
марта 2007 года избран депутатом Мурманской 
областной Думы четвертого созыва по регио-
нальному списку партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ: Родина/Пенсионеры/Жизнь». Руководитель 
депутатской фракции партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Мурманской областной Думе.
Член комитетов по бюджету, финансам и на-

логам, по законодательству и государственному 
строительству, по вопросам малого и среднего 
предпринимательства. Член Центрального совета 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Награжден По-
четной грамотой Совета Федерации Федерально-
го Собрания РФ  за активную законотворческую 
деятельность.
Женат. Трое детей. Сын Артем после оконча-

ния Нижегородской академии МВД вернулся в 
Мурманск, работает следователем в городском 
отделе внутренних дел. Дочь Мария - студентка 
4-го курса Российской правовой Академии Ми-
нюста, сын Андрей - ученик 4 класса.

Обращение  
к российским учителям

Уважаемые коллеги!

Новый учебный год начался 
для нас с приятного события - 
существенного, по сравнению с 
другими категориями наемных 
работников, повышения зарпла-
ты. Казалось бы, можно толь-
ко порадоваться. Наконец-то, 
вспомнили и оценили нелегкий 
труд тех, кто это давно заслу-
жил. Однако причина такого 
внимания лежит на поверхности: 
впереди выборы, и без подде-
ржки учителей победить на них 
правящей партии будет непросто. 
Ведь педагог - не только один 
из самых дисциплинированных 
избирателей, но и в некоторой 
степени агитатор, формирующий 
мировоззрение будущих изби-
рателей. Основная же причина 
заигрывания власти с учителями 
заключается в том, что именно 
они составляют костяк избира-
тельных комиссий всех уровней 
и именно от них во многом за-
висит прозрачность процесса 
подсчета голосов.
Судя по сообщениям некото-

рых СМИ, многим руководите-
лям образовательных учрежде-
ний поставлена задача повсе-
местно обеспечить результат го-
лосования за правящую партию 
на уровне не менее 65%. На 
мой взгляд, осуществить это на-

мерение вряд ли возможно без 
организации процесса массовой 
фальсификации итогов выборов. 
Успех или провал данной «ини-
циативы», в свою очередь, во 
многом будет зависеть от пози-
ции, которую займет педагоги-
ческое сообщество.
Попробуем разобраться, поче-

му некоторые учителя сознатель-
но идут на нарушение закона, 
проводя в учебных заведениях 
агитацию за «партию власти», а 
также непосредственно участвуя 

(или потворствуя бездействием) 
в процессе фальсификации ре-
зультатов голосования. Страх 
перед санкциями со стороны на-
чальства, укоренившееся пред-
ставление о предрешенности 
итогов выборов, материальная 
заинтересованность - вот комп-
лекс причин, позволявших ранее 
обеспечивать «правильные» ре-
зультаты голосования. 
С сожалением приходится 

констатировать, что власть не 
только отняла у народа соци-

альные гарантии и демократи-
ческие свободы, но и, принуж-
дая учителей нарушать закон, 
лишает нас права на честное 
имя и превращает в соучастни-
ков преступления. 
Отдельно хочу обратиться к 

тем коллегам, которым пред-
стоит работать в избирательных 
комиссиях. Вероятно, многие из 
Вас независимо от политичес-
ких убеждений будут поставле-
ны перед нелегким выбором: 
выполнить установку сверху и 
посчитать «как надо» или обес-
печить законность процедуры 
подсчета голосов и тем самым 
отстоять право граждан на сво-
бодные выборы. Пусть каждый 
осознает меру своей ответс-
твенности,  поскольку искаже-
ние результатов народного во-
леизъявления может привести 
к массовым акциям протеста. 
Напомню, что именно так начи-
нались «цветные революции» в 
Сербии, Грузии, Украине, Кир-
гизии и других странах.
Не менее важен и моральный 

аспект обсуждаемой проблемы. 
Безоговорочно подчинившись 

«установке сверху», сможете 
ли Вы после этого смотреть в 
глаза своим ученикам, обсуждая 
права граждан на  свободные 
выборы? Что ответите выпускни-
ку-избирателю, узнавшему, что 
его голос не без Вашей помо-
щи был незаконно засчитан в 
пользу «правильной» партии? 
Тем же учителям, которые счи-
тают себя верующими людьми, 
не стоит забывать и о том, что 
фальсификацию итогов выборов 
как всякую ложь и воровство (а 
именно так можно квалифици-
ровать кражу голосов) следует 
рассматривать как тяжкий грех, 
за который предстоит дать ответ 
не только перед людьми, но и 
перед Богом.
Поверьте, возможность жить и 

работать без угрызений совести 
дорогого стоит! Чтобы не поте-
рять морального права дальше 
учить и воспитывать детей, мы 
должны сдать 4 декабря свой 
экзамен. Это будет экзамен на 
звание Гражданина России, ко-
торый сделал все от него зави-
сящее, чтобы выборы были чес-
тными!
За «партией власти» - деньги 

и административный ресурс, 
за учителями - правда и спра-
ведливость! ПОБЕДА БУДЕТ 
ЗА НАМИ!!!
С надеждой на понимание, 

Илья Кучанов,  
к.и.н., учитель истории, 
главный библиотекарь  

ГПИБ России.

4 декабря -  
«экзамен» для учителя 

За Россию без жуликов и воров!4

За честные выборы!

Александр Макаревич

13 ноября Фонд «Петербургская политика» и Коммуникаци-
онный холдинг «Минченко Консалтинг» опубликовали рейтинг 
политической выживаемости губернаторов. Руководитель Мур-
манской области Дмитрий Дмитриенко получил двойку. Как пи-
шет сайт фонда, его слабыми сторонами (по данным СМИ) на-
званы недостаточная электоральная управляемость в регионе, 
выдвижение в. Язева в качестве лидера списка ЕР на выборах 
в Госдуму, частая ротация команды, конфликты во взаимоот-
ношениях с крупными финансово-промышленными группами, 
протестные настроения в областном центре. 

Лидер регионального отделения партии СПРавЕДЛИваЯ 
РоССИЯ, руководитель ее депутатской фракции в облдуме 
александр МаКаРЕвИч высказал свою точку зрения на де-
ятельность Дмитрия Дмитриенко и возглавляемой им команды 
управленцев.



Северяне выкладывают в интернет 
весьма любопытные фото и видеофай-
лы. К примеру, в Североморске дорож-
ное покрытие клали прямо в огромную 
лужу, в комментариях люди смеются над 
подобной  «технологией» и даже предла-
гают заодно заасфальтировать и Коль-
ский залив. То же самое в Оленегорске, в 
Мурманске. Кстати, в Оленегорске долж-
ны были провести ремонты муниципаль-
ных дорог на 52 миллиона рублей. Но 
что там будет в реальности - неизвестно. 
Как говорят жители города, не исключе-
но, что весной вместе со снегом сойдет 
и асфальт. Потому что зимой заниматься 
такими работами -  гиблое дело. 

В-четвертых, кадровая политика гу-
бернатора - абсолютно невменяемая.  
Звучат цифры, что в исполнительные ор-
ганы власти - правительство, областные 
предприятия и учреждения -Дмитриенко 
привлек 267 иногородних специалистов. 
Кого из них по-настоящему волновали и 
волнуют проблемы региона и его жите-
лей? К слову, многие из приглашенных на 
сегодняшний день уже покинули область 
по разным причинам, некоторые - по ре-
комендации правоохранительных орга-
нов. В результате нанесен огромный урон 
репутации региона. Впервые мы имеем 
ситуацию, когда в отношении ближайше-
го окружения губернатора возбуждены 
уголовные дела, которые, по сути дела, 
касаются хищения бюджетных средств. 
Как можно к этому относиться? А  наш 
губернатор при этом возглавляет партий-
ный список «ЕР» на выборах в облдуму. 

Сегодня  кандидаты от «медведей» за-
ходятся в восторгах, расписывая, как под 
чутким руководством партии в регионе 
строятся детские садики. Но из газеты  
нашего регионального отделения северя-
не могли узнать всю правду о первом опы-
те распиаренного во всех СМИ проекта -  
строительства детского сада в Полярных 
Зорях. До сих пор по нему  расследуется 
уголовное дело, потому что надзорными 
органами были обнаружены огромные на-
рушения строительных технологий и не 
только. Но это не мешает единороссам 

утверждать, что именно «ЕР» являет-
ся гарантом выполнения  строительства 
очередных «воздушных замков»,  и новые 
обещания льются, как из рога изобилия.

В регионе неприемлемая  ситуация в 
сфере оплаты труда, когда каждый тре-
тий бюджетник получает зарплату ниже 
величины прожиточного минимума. Я 
расцениваю это как позор для власти, 
ведь данный факт является ярким при-
мером отношения работодателя  к своим 
работникам. Недавно областные власти 
пообещали, что к концу года средняя за-
рплата у педагогов будет около 30 тысяч 
рублей. Нам опять сулят Штокман и Мур-
манский транспортный узел. Но когда 
слышишь заклинания Дмитриенко, что 
он гарантирует успешное развитие ре-
гиона, поневоле приходит мысль, что та-
кое возможно лишь при одном условии - 
гарантированной отставке губернатора.

Что касается социалки, то вот только 
один пример «заботы» нынешней власти о 
людях - за три года на социальные выпла-
ты ветеранам труда Мурманской области 
бюджет потратил около 43 миллионов руб-
лей, а на ремонт и содержание загородной 
резиденции губернатора -  63 миллиона.

 В заключение хочу отметить, что се-
годня  в период избирательной кампании 
становится особенно  стыдно за власть, 
и за все, что делается по ее указке -  
бюджетные учреждения закрыты для 
оппозиционных кандидатов , которым 
просто невозможно нормально вести 
агитацию и предвыборные мероприятия. 
В этой ситуации каждый житель области 
должен понять, что настало время по-
кинуть ряды «диванной» партии и обя-
зательно идти на выборы. Нельзя отда-
вать самое ценное, что есть у человека 
-  право самому принимать решение, как 
гражданину. Нельзя от него добровольно 
отказываться! Нужно обязательно этим 
правом воспользоваться и «показать на 
дверь» людям, которые довели страну и 
регион до нынешнего состояния.

В нас чувствуют силу, знают о подде-
ржке и наших кандидатов, и нашей пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ со сторо-
ны десятков тысяч северян. Поэтому 
нас так «мочат». У меня складывается 
впечатление, что и власть, и единороссы 
сегодня просто пребывают в агонии. Все 
средства массовой информации, экраны 
телевизоров заполнены представителя-
ми «ЕР». Им можно все, чего нельзя их 
оппонентам. Но долго так продолжаться 
не может! И в неравной борьбе победа 
будет за нами!

Задача любой ценой за-
воевать конституцион-

ное большинство в Госдуме 
перед «партией власти», 
похоже, уже не стоит. Но 
то, что на получение хотя 
бы простого большинства 
мандатов будут брошены 
все силы административ-
ного ресурса, вряд ли стоит 
сомневаться. Да, это будет 
победа. Но со вкусом пора-
жения. 

Напомним, прошлая избира-
тельная кампания принесла 
«медведям» 64,3% голосов. 

«Скромность» проявилась у 
«партии власти» не от хоро-
шей жизни.  Она  стремитель-
но теряет народное доверие. 
С легкой руки Алексея Наваль-
ного к ней намертво приклеи-
лось весьма неблагозвучное 
прозвище. 

14 ноября нынешнего года на 
сайте ИА «Росбалт» появилась 
информация, что, по данным 
социологов Левада-Центра за 
последнюю неделю октября  
рейтинг «ЕР» упал на 9%. Зато 
прибавляют политические оп-
поненты. И тенденция сохра-
няется. 

Примечательный факт: то 
же информационное агентство 
«Росбалт» проводит интер-
нет-голосование среди поль-
зователей сети. Предлагается 
ответить на вопрос: за какую 
партию вы намерены прого-
лосовать 4 декабря по итогам 
предвыборных дебатов? Вы-
двигалось семь партий. По ре-
зультатам на 16 ноября на пер-
вом месте оказалась КПРФ, на 
предпоследнем - «ЕР». 

Единороссы лихорадочно 
стараются как-то удержать 
доминирующее положение. За-
действован мощный админис-

тративный ресурс.  Из центра 
губернаторам и избирательным 
штабам на местах даны неглас-
ные указания, какой процент 
должен дать каждый конкрет-
ный регион, что противоречит 
замечанию президента, что 
результат «ЕР» на выборах не 
должен быть дутым, люди это 
сразу поймут. 

Из опросов того же «Левада-
Центра» следует:  37% наших 
граждан уверены, что предсто-
ящие выборы будут грязными. 
На «Карте нарушений 2011», 
составляемой независимыми 
экспертами совместно с сай-
том газета.ru, уже отмечено 
несколько сотен «горячих то-
чек» по всей стране, где власть 
грубо попрала действующее 
выборное законодательство. 

Недавно Россию посетила 
миссия международных 

наблюдателей ПАСЕ. Ее ру-
ководитель Тини Кокс заявил 
прессе, что в России «сохра-
няются серьезные пробле-
мы, касающиеся равенства 
возможностей в ходе избира-
тельной кампании», чем вы-
звал гневную отповедь главы 
ЦИК Чурова. Американские 
и западноевропейские обще-

ственные структуры  наме-
рены пристально следить за 
выборами в Госдуму и в реги-
онах. Помогут им в этом так 
называемые некоммерческие 
и неправительственные орга-
низации, в том числе - право-
защитные. Будет выборочно 
осуществлен подсчет голосов 
на выходе с избирательных 
участков. Кроме того, против-
ники «ЕР» собираются про-
тестировать таким методом 
сто самых типичных избира-
тельных участков по стране и 
сравнить данные с официаль-
ным результатом. 

Создается впечатление, 
что в рядах единороссов 

царит скрытая паника. Они  
теряют ощущение реальности, 
в погоне за все ускользающим 
рейтингом плодят бредовые 
идеи. Так, на  октябрьском за-
седании дискуссионного клу-
ба «Улей» при Центральном 
совете сторонников партии 
«Единая Россия» на полном 
серьезе обсуждалось пред-
ложение президента всерос-
сийского общества охраны 
природы Элмурода Расулму-
хамедова о переселении за 
государственный счет части 

наших пенсионеров в страны 
с более низким прожиточным 
минимумом. 

По его подсчетам, со сред-
ней пенсией в 6 тысяч 

рублей, к примеру,  можно не-
плохо жить в Латвии, Узбекис-
тане, Болгарии и Индии, а с до-
ходом в 10 тысяч - в Египте и 
Турции. Сегодня в России - 40 
млн. пенсионеров, причем по-
давляющее большинство вла-
чит нищенское существование. 
Мало верится, что по призыву 
«ЕР» они скопом бросятся за-
нимать  очередь для отъезда в 
благодатные иноземные края. 
Еще литературный классик 
сказал, что «дым Отечества 
нам сладок и приятен!».

Информация к размышле-
нию: как написал в июле сайт 
км.ру в статье «Российское 
руководство наконец ПРО-
зрело»,  известный русофоб 
по фамилии Бжезинский 
на встрече в Москве сказал 
примерно следующее: «Ваша 
элита держит в наших бан-
ках примерно $500 млрд; так 
чья же это получается элита 
- ваша или наша?». Кстати, 
многие представители этой 
самой элиты - члены «ЕР».

Есть ли у «ЕдРа» повод для радости?

5За Россию без жуликов и воров!

региона  нужна отставка  
убежден Александр Макаревич

Сергей Миронов:
- Моего соратника по партии Александра Макаревича знаю, как на-

стоящего патриота Мурманска и Кольского Севера. Это искренний, 
принципиальный, смелый  и честный человек с хорошим образо-
ванием, широкой эрудицией и глубоким знанием проблем региона. 
Не раз убеждался в этом, когда обсуждал с ним вопросы военных 
гарнизонов, заполярной науки, мурманских рыбаков, тружеников 
села, образования и здравоохранения.
Знаю, что обитатели властных кабинетов из областного прави-

тельства, мягко говоря, недолюбливают депутата от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в облдуме Макаревича, потому что он не торгует инте-
ресами избирателей, противодействует злоупотреблениям власти, 
вступается за своих земляков, не оглядываясь на вельможных особ. 
Он всегда последовательно отстаивает в думе, в общении с пред-
ставителями власти, на встречах с жителями своего региона идеи 
партии, которую возглавляет в Мурманской области, идеи социаль-
ной справедливости.
Именно такие люди и должны представлять интересы региона и 

его жителей в Государственной Думе. При вашей поддержке депута-
том СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ от Мурманской области может стать 
мой соратник Александр Макаревич. Голосуйте за СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ! Голосуйте не за пришлых, голосуйте за своих!
В бюллетене на выборах в Госдуму СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ под номером один!
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Лицемерием и враньем депутат 
Мурманской областной думы, за-
меститель руководителя фракции 
«Справедливая Россия» Владимир 
Ахрамейко считает областной бюд-
жет 2012 года и на 2013-2014 годы, 
который принимали в думе 15 но-
ября. Справедливороссы не под-
держали проект бюджета на 2012 
год. Ярче всех звучали в процессе 
обсуждения выступления Влади-
мира Николаевича Ахрамейко. Что 
же так возмутило депутата?

Ахрамейко: Так много было  разгово-
ров, так много пыли в глаза пускалось   о 
народном бюджете,  о некой народной 
программе, которые, якобы, будут фор-
мироваться и финансироваться на основе 
предложений народа. И мне очень хоте-
лось увидеть в расходной части бюджета 
хотя бы одну строчку, которая появилась 
по предложениям народа. Я спрашивал 
об этом министра финансов Поронову, 
но внятного ответа не получил. Правда, 
Никора тут же закричал, что в Полярных 
Зорях будет строиться спортивный комп-
лекс. Но, во-первых, не в 2012 году, а во-
вторых, неизвестно вообще когда. Зато 
депутаты узнали, что доходы бюджета 
2012 года будут значительно ниже, чем в 
2011 году. 

Сравните сами: в этом году - 43,5 мил-
лиарда рублей, в 2012-м  и двух последу-
ющих - 39 миллиардов. Каждому понятно, 
что это означает и сокращение расходных 
статей бюджета. Но  не верится, что этого 
хотел народ от партии, которая обещала 
народную программу и народный бюджет.

- А чем объясняется такое снижение 
доходов бюджета области?

- Прежде всего, почти на 99 процентов - 
сокращением федеральных трансфертов 
на финансирование различных программ 
в нашей области. Поступление федераль-
ных средств сократится с  11 миллиардов 
до 6 миллиардов, то есть почти в два 
раза. И это коснется  строительства спор-
тивных объектов, капитального ремонта 
жилого фонда, сноса ветхих домов. 

- А как же обещания, которые мы не 
раз слышали и от губернатора  Дмит-
риенко, и от вице-спикера Язева, и от 
других кандидатов партийного спис-
ка «Единой России» о строительстве 
спортивных комплексов, о Мурманске 
без деревяшек  и многих других «пар-
тийных проектах»?

- Да в том-то и дело, что все это обе-
щания в канун больших выборов: Госдумы, 
облдумы, Президента. Пройдут выборы 
Президента и, поверьте мне, грандиозные 
планы   забудутся. 

- А если говорить о повседневной 
жизни, то на ком и на чем отразится со-
кращение бюджетных расходов?

- Помните, сколько было обещаний об 
увеличении средств на питание школьни-
ков и учащихся ПТУ? На питание школь-
ников денег немного прибавили, с 59 
рублей до 79 в день на одного ребенка, 
но сюда включаются расходы на аренду 
помещений, оплату труда работников пи-
щеблоков, а на само питание мы, навер-
ное, дотянем до 50 рублей. Хотя по самым 
скромным нормативам сегодня нужно до 
140 рублей в день, а по-хорошему - все 
200. А вот учащихся ПТУ из беднейших 
семей кормят сегодня на 21 рубль в день! 
Что можно позволить на эти деньги, и 
нужно ли удивляться тому, что у половины 
учащихся ПТУ, как показало взвешивание,  
едва ли не дистрофия. А ведь это подрос-
тки, организм которых еще развивается. 
И сколько наша фракция ни билась над 

этой проблемой, она остается открытой. 
Теперь о том, что будет происходить с за-

рплатой бюджетников. Наша фракция не-
однократно настаивала на ее повышении 
сразу на 25, на 30 процентов, но «Единая 
Россия» повышала то на 5, то на 6, а в 2012 
году  на 10 процентов увеличится только 
стимулирующий фонд! Но ведь обещания-
то дают довести зарплату бюджетников 
до уровня средней в экономике! На днях на 
встрече с Путиным в Белгороде одна учи-
тельница  сказала: «Так мы ведь работаем 
на полторы-две ставки!» Председатель 
правительства очень удивился, сказал, что 
имелась в виду зарплата на одну ставку. 
Так что все это большое лукавство!

- Владимир Николаевич, из Вашей лю-
бимой Кандалакши нам недавно зво-
нила воспитатель специализирован-
ной коррекционной школы-интерната, 
которая была удивлена и возмущена 
заявлениями губернатора и министра 
образования о том, что средняя за-
рплата учителей в нашей области уже 
доходит до средней в экономике и ско-
ро превысит 30 тысяч рублей. Так вот 
женщина рассказала, что у нее педаго-
гический стаж 40 лет, и только в этой 
школе 30 лет. Недельная нагрузка у нее 
составляет 29 часов при норме 25. А ка-
ков результат? В расчетном листке за 
сентябрь ей начислено 16 845 рублей. 
После вычета подоходного налога на 
руки вышло около 14,5 тысяч рублей. 
Учителя в ее школе получают немно-
гим больше 20 тысяч, несмотря на то, 
что у всех нагрузка больше нормы.

- При  том, что в этой школе ставка за-
рплаты выше на 20 процентов! А что тог-
да говорить о других? А что делать тем 20 
тысячам бюджетников, которые получа-
ют на руки меньше 7 тысяч рублей?! Мы 
предлагаем увеличить им  зарплату хотя 
бы до уровня прожиточного минимума по 
области.  Для трудоспособного населения 
он составляет сейчас 9112 рублей в ме-

сяц, хотя во 2 квартале года было 9338 
рублей. Мы предлагаем – давайте разра-
ботаем программу борьбы с бедностью! 
Но нам возражают - нет денег! 

И самое удивительное, что самые ярые 
противники наших предложений - это де-
путаты Первухин, Максимова, Никора, 
Сабуров, Иванов, Крупадеров, Сайгин, 
Алешин  - сегодня вновь идут кандидата-
ми в думу,  и при этом их преподносят как 
независимых кандидатов. На самом деле 
это плутовство, все 4 года в думе они 
демонстрировали нам, что они яростные 
единороссы.

Я уже сказал, что расходы для народа 
в новом бюджете сокращаются. Культура, 
например, получит на 13 процентов мень-
ше, здравоохранение недополучит 1 мил-
лиард рублей. Их учреждениям придадут 
новый статус и заставят зарабатывать 
деньги. 

Но при этом возрастают статьи рас-
ходов на содержание ведомственных 
структур и высшего должностного лица 
региона, то есть губернатора. Все это про-
анализировано Контрольно-счетной па-
латой Мурманской области и заключение 
представлено  депутатам ее председате-
лем Валерием Лысенковым. Такого жест-
кого анализа  КСП еще не было!

Например, расходы на «функциони-
рование высшего должностного лица 
субъекта Российской Федерации и му-
ниципального образования» предус-
мотрены в сумме 5 849,5 тыс. рублей, 
что на 431,7 тыс. рублей, или на 8% выше 
законодательно утвержденного объема 
на 2011 год.

В целом расходы бюджета снижают-
ся на 5,7%, а вот по трем главным рас-
порядителям бюджетных средств объ-
ем средств увеличивается  более чем 
на 20%.  Министерство имущественных 
отношений Мурманской области – на 
20,7%; Аппарат Правительства Мурман-
ской области - на 182,2% ;  Комитет по 
развитию информационных технологий 
Мурманской области - на 77,9% больше. 

И это называется - народный бюджет? 
Между тем, фракция «Единая Россия», 
которая так много обещает благ народу,  в 
первом чтении за него проголосовала!

Всеми этими примерами я хотел показать, 
почему бюджет нашей области 2012 года я 
считаю враньем и лицемерием, какого не 
встречал за все годы работы в думе.

Беседовала Наталья ЧЕСНОКОВА.

Владимир АХРАМЕЙКО: 
Такого лицемерия  
я еще не встречал!

За Россию без жуликов и воров!

Руслан БЕЛАШОВ, ру-
ководитель Печенгско-
го местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, высказал свое от-
ношение к нынешним 
выборам:
- Ситуация в   Печенгском  

районе  на этих выборах 
-  результат работы едино-
россовских политтехнологов. 
Прекрасно понимая, что у 
«ЕР» в районе нет шансов 
на победу, они поступили 
просто:  разорвали его на 
две части, присоединив Запо-
лярный к Мурманску, а  Ни-
кель к Мончегорску, надеясь 
хоть таким образом набрать  
сколько-нибудь голосов. Это 
наглядная демонстрация того, 
что  чиновников и политтех-
нологов «медвежьей» партии  
совершенно не волнуют ин-
тересы жителей Печенгского 
района. Главное для них  - в 
очередной раз,  хоть тушкой, 

хоть чучелом,   протащить в 
думу послушное большинство 
кандидатов от «партии влас-
ти».
То, что делает это большинс-

тво со страной и  регионами, 
сегодня видно всем. Об этом 
пишут не ангажированные га-
зеты, говорят по телевизору 
после официальных новостей  
и обсуждают, по нашей дав-
ней традиции,  на кухнях. Тут 
даже не надо ничего приду-
мывать, - есть официальная 
статистика.  Миллиарды дол-
ларов выводятся в оффшоры,  
по уровню коррупции и по 
уровню развития человечес-
кого потенциала, по продол-
жительности жизни  Россия 
- на последних местах.
Что касается нашей  об-

ласти, то,  несмотря на все 
заявления областных властей 
и новоиспеченных кандидатов 
от ЕР о том, как у нас все 
замечательно развивается и 
растет, по статистике в рей-

тинге по управлению финан-
сами мы находимся в конце 
общероссийского списка. На-
верное,   жителям области 
стоит задуматься о том, те 
ли люди ею управляют? Бу-
дучи  депутатом  Печенгского 
районного Совета, избранным 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, я  понимаю,  как 
важно правильно расходовать 
бюджетные деньги, как важно 
выстраивать грамотные меж-
бюджетные отношения феде-
рального центра и регионов, 

регионов и муниципалитетов. 
Ведь от этого зависит благо-
получие каждого жителя горо-
да или поселка.
Но, к сожалению, депутаты  

от партии власти - это не де-
путаты от народа, хотя им из-
бирались. Ведь проголосовать 
вразрез с линией партии, 
которая уже объявила себя 
победителем на выборах, а 
своего представителя - буду-
щим президентом,  для них 
нет никакой возможности. 
Для них это чревато тяжелы-
ми последствиями в работе, 
карьере…
Именно поэтому так важно, 

просто  необходимо иметь в 
областной думе  противовес 
депутатам, не имеющим пра-
ва на собственное мнение, а, 
точнее, боящимся высказать 
его. Для них  ответственность 
перед избирателями уже от-
ступает на задний план, пос-
кольку на переднем - партий-
ная дисциплина.
 Сейчас, как и всегда перед 

выборами, будут красивые 
обещания и денежные  вли-
вания, возможна и элемен-
тарная покупка голосов. Что-
бы очередные 5 лет можно 
было «порулить»  страной.
Большинство людей  пони-

мает, что страна идет «не 
туда». Но многие говорят: 
«лишь бы не было хуже». 
Но нам уже 20 лет твердят: 
«лишь бы не было хуже».  Да 
не должно быть хуже в такой 
богатой природными ресурса-
ми стране! Пора уже жить по 
принципу,   что должно быть 
лучше. Иначе мы так и будем 
ждать предвыборной подачки 
от властей и при этом их же 
ругать между собой на кух-
нях.  Но  что тогда мы оста-
вим своим детям?
Обращаюсь ко всем 

жителям района -  не по-
ленитесь, придите на вы-
боры.  Голосуйте,  как 
считаете нужным. И тог-
да, может быть,  сфор-
мируется областная дума 
с депутатами, которые 
реально будут отстаивать 
ваши интересы. Отмечу, 
что на выборах депута-
тов Мурманской област-
ной думы голосовать вы 
можете не только за кан-
дидата-одномандатника,  
но и за территориальную 
группу от той или иной 
партии. Главное - не 
ошибиться в выборе!

Главное - не ошибиться в выборе!
До выборов 4 декабря осталось совсем мало 

времени. От партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в 
ее  территориальном  списке по Заполярнинско-
му  одномандатному округу N 7 в качестве кан-
дидатов в депутаты Мурманской областной думы 
представлены  Руслан Белашов, Андрей Зубри-
лов, Людмила Курбатова, Петр Мустиянович.
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В Центре культуры Мончегор-
ска 16 ноября произошло собы-
тие, которое, возможно, надолго 
запомнится его участникам. При-
дя по пригласительному билету 
на мероприятие по обсуждению 
народной программы «Вот что 
важно», около 400 работников 
бюджетных организаций и ком-
бината «Североникель» обна-
ружили, что попали, оказывает-
ся,  на форум «Единой России». 
На пригласительных  билетах 
нет символов партии, но мел-
ким шрифтом  написано: «Вход 
строго по пригласительным би-
летам». 

Что же крылось за столь закры-
тым в наше-то  свободное время 
мероприятием? Да всего лишь 
обсуждение программы разви-
тия Мурманской области и города 
Мончегорска. И почему его не мог-
ли посетить все желающие? Да по-
тому,  что руководителям бюджет-
ных организаций и учреждений и в 
подразделения «Североникеля» 
поступила своего рода разнаряд-
ка: направить энное количество 
надежных людей на важное ме-
роприятие. Людей направили. Но, 
видимо, их не хватало, и, к несчас-
тью организаторов, на закрытое 
мероприятие попали два депутата 
Мурманской областной думы от 
другой партии – СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Это были Наталья Ле-
щинская и Владимир Ахрамейко.

Записки для выступлений и воп-
росов поступали в президиум, где 
народу были представлены депу-
тат горсовета Коклянов, депутаты 
облдумы Крупадеров и Макси-
мова, губернатор Дмитриенко и 
мэр Мончегорска Рухлов.  Вскоре 
после речи губернатора, в которой 
содержались гнетущие  воспо-
минания о тягостных 90-х годах с  
талонами и  очередями  и мысли 
о том,  что стабильность народу и 
стране даст только партия «Еди-
ная Россия», ведущий сообщил, 
что слова просит депутат облду-
мы Владимир Николаевич Ахра-

мейко. Но ему слово предоставить 
не могут. 

Ахрамейко настаивал. Ведущий 
разрешил. Но как только Влади-
мир Николаевич стал говорить об 
антисоциальном бюджете, приня-
том в первом чтении 15 ноября 
облдумой, Надежда Максимо-
ва, тоже депутат, но от фракции 
«Единая Россия», стала требовать 
отключения микрофона. Это, де-
скать, наше мероприятие, а СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  пусть орга-
низует свои. Короче, долой врага 
со сцены. И представители поли-
ции, которую вызвали организато-
ры мероприятия, деликатно пыта-
лись лишить депутата Ахрамейко 
права говорить. Но он предъявил  
свое депутатское удостоверение, 
а коллега Наталья Лещинская, 
обратившись к собравшимся из 
зала, напомнила, что она избрана 
в областную думу жителями горо-
да Мончегорска, причем заняла на 
выборах в 2007 году первое место, 
и ее не могут лишить  права об-
щаться с избирателями. А бюджет 
принят в первом чтении, действи-
тельно,  антисоциальный.

Тут, рассказывают очевидцы,  
возмутился из президиума губер-
натор Дмитриенко. Дескать, кого 
пришли сюда слушать? Ахрамейко 
или губернатора?  Ему  передали 
много вопросов, на которые нуж-
но ответить, но он может встать и 
уйти…

Тут мэр Рухлов сообщил собрав-
шимся, что партии  «СР»  предла-
гали подписать договор о честных 
выборах, но она, такая плохая пар-
тия,  отказалась, и на это мероп-
риятие ее представители пришли 
потому,  что они сами, дескать, 
ничего не организуют, и к ним во-
обще никто не придет. 

Тут опять с  места выступила 
избранная мончегорцами  Наталья 
Лещинская и сказала, что с «Еди-
ной Россией» честных выборов 
быть не может, потому и не подпи-
сала партия соглашение.  И хватит 
людям, избирателям,  стоять на 

коленях перед властью. Тут к Ле-
щинской  подошли 2 полицейских, 
вероятно, на всякий случай. Так и 
сидели вежливые представите-
ли правоохранительного органа 
рядом с «чужими» на мероприя-
тии  «ЕР» до его окончания. Один 
- слева, другой - справа. На всякий 
случай. Но к ним претензий нет, 
они вели себя корректно.

Губернатор все же не ушел, а 
ответил на вопросы, правда, гово-
рят, не очень ярко и информатив-
но. Все тихо закончилось голосо-
ванием за резолюцию, в которой 
содержатся две части: общая и 
городская. Было 2 воздержав-
шихся и один против. После чего 
желающим поехать в Мурманск 
на областной форум программы 
«Вот что важно» предложили за-
писаться. Но, говорят, народ за-
торопился в гардероб, - хотелось, 
видимо, домой. А,  может, просто 
поняли, что их куда-то ненасильс-
твенно, но достаточно напористо 
загоняют? Сначала - в народный 
фронт, который кому-то очень ну-
жен, а теперь - в стан или толпу  
избирателей, которые должны 
будут проголосовать только так, а 
не иначе.

Расходились тихо, без обсуж-
дения, которое обычно следует 
после просмотра спектакля или 
фильма. Наверное, действитель-
но ожили в памяти  тяжелые 90-е 
годы, о которых как бы невзначай 
напомнил мончегорцам  губерна-
тор Дмитриенко. А кто-то, не дай 
Бог, подумал - лучше помолчать, 
чем пострадать, как в 37-м…

Но мы ведь живем в 2011-м. И 
бояться должны не мы. И нет од-
ной правящей партии с ее «трой-
ками», вершившими судьбу. И уже 
не сажают в тюрьму, не высыла-
ют из страны за свободомыслие 
и собственное мнение. И это  на-
шего права на свободный выбор 
должны бояться организаторы за-
крытых  партийных мероприятий. 

Ну просто какие-то «тайны мад-
ридского двора»…

Чего  и кого  
они так боятся? 
или Вас на наш бал не звали

За Россию без жуликов и воров!

Переписка жителей 
поселка Лопарская с 
приемной Президен-
та РФ в Мурманской 
области заслуживает 
того, чтобы ее обнаро-
довать.

Суть обращения с 45-ю под-
писями заключается в том, 
что в Лопарской нет детского 
сада, хотя есть новое добро-
тное здание, половина поме-
щений которого пустует. Мамы 
вынуждены сидеть дома, пос-
кольку некому присматривать 
за детьми, а содержать гу-
вернанток жителям поселка 
не под силу, - нет у них таких 
средств. Мы не «новорус-
ские», сказано в письме.

Правда, родителям предла-
гают возить детишек в посе-
лок Пушной, что находится в 
20 километрах от Лопарской, 
автобусом. В 7 утра туда, а в 
15 часов - обратно. Во сколько 
же тогда нужно будить спящих 
малышей? В 6 утра, получает-
ся. А как встретить их, если 
рабочий день явно не закан-
чивается в 15 часов?

Вот и попросили жители 
поселка вмешательства Пре-
зидента, поскольку местные 
власти их не слышат, а людям 
«не хочется думать, что ни 
мы, ни наши дети и внуки не 
нужны государству».

Ответы жительница Ло-
парской, чья фамилия стоит 
первой в списке подписав-
шихся, получила вовсе не 
от Президента, к которому 
обращалась.  Один - из ад-
министрации Кольского райо-
на, второй - из министерства 
экономического развития 
Мурманской области. Из них 
стало известно, сколько де-
тей в возрасте от 0 до 7 лет 
проживают в Лопарской,  и 
сколько денег потребуется на 
оборудование  и содержание 
учреждения дошкольного об-
разования. На оборудование, 
если посчитать, потребуется 
900 000 рублей. На содержа-
ние в год потребуется 2 345 
тыс. рублей. 

Эта часть ответов дублиру-
ется в обоих письмах, которые 

получили жители Лопарской 
в ответ на обращение к Пре-
зиденту. Но в конце ответа из 
министерства экономического 
развития Мурманской области 
за подписью первого замести-
теля министра Е. М. Тихоновой 
есть абзац, который не просто 
удивляет, а обескураживает и 
поневоле наводит на мысли об 
адекватности людей, которые 
этот «документ» готовили и 
подписывали.

Цитируем: «Также сообща-
ем, что по информации, предо-
ставленной Комитетом по аг-
ропромышленному комплексу 
и продовольственному рынку 
Мурманской области, Агропро-
мышленным Союзом «Воз-
рождение» в 2011 году на тер-
ритории п. Лопарская начата 
реконструкция и модерниза-
ция племенного комплекса на 
450 голов дойного стада КРС, 
а также модернизация цеха по 
переработке молока (выпуск 
новой линейки кисломолочной 
продукции, плавленых сыров, 
сыра колбасного на основе ко-
ровьего и козьего). Окончание 
работ по проекту запланиро-
вано на 2012 год».

Может быть, люди что-то 
не так поняли, но,  когда эту 
переписку принесли в офис 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ,  мы тоже не смог-
ли понять, каким образом 
вопрос об открытии детского 
сада обернулся информаци-
ей о комплексе  для дойного 
стада на 450 голов КРС.   Для 
несведущих поясняем: КРС - 
крупный  рогатый  скот.

Люди, между прочим,  про-
сили об открытии детского 
сада, и просили, между про-
чим, Президента РФ, а не 
администрацию Кольского 
района и региональное минис-
терство. Хотя вообще-то это 
вопрос муниципальной влас-
ти, на которую и пожалова-
лись в приемную Президента 
жители Лопарской. Что полу-
чили в ответ - мы уже знаем.

Кольский районный Совет 
депутатов должен был рас-
смотреть этот вопрос в октяб-
ре. Теперь перенесли на конец 
ноября.

Просили детский сад. 
Обещают коровник
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За Россию без жуликов и воров!

У нас нет 
административного 

ресурса, но сегодня к нам 
приходят люди, которыми 
движут тревога за судьбу 

страны, политическая 
принципиальность 

и гражданская 
ответственность. 

Мы знаем: если не 
принять срочных мер, 
если законным путем 

не провести серьезные 
изменения в структуре 
власти, нашу страну  и 

область ждет дальнейшая 
деградация и смута.  
Мы не можем этого 

допустить!

Кандидаты в депутаты Государственной Думы РФ 
от Мурманской региональной группы федерального списка политической Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

Мы ЗА:
-  прямые выборы губернаторов и мэров;
-  введение графы «против всех» в избира-

тельных бюллетенях на выборах всех уровней;
- введение декларации расходов для госу-

дарственных служащих высокого ранга и чле-
нов их семей;
- конфискацию имущества коррупционе-

ров;
- отказ от МРОТ и переход на достойную 

почасовую оплату труда;
- законодательное ограничение тарифов на 

топочный мазут,  газ, электроэнергию, желез-
нодорожные перевозки, рост которых не дол-
жен превышать индекс инфляции;
- снижение оплаты за услуги ЖКХ до 10% 

от совокупного дохода  семьи;
-  расширение права трудящихся на забас-

товки, защиту прав лидеров альтернативных, 
независимых от «партии власти», профсою-
зов.

Наша позиция
Мы считаем, что депутаты новой думы должны:
- вернуть людям реальное право свободного поли-

тического выбора;
- прекратить издевательства коррумпированной 

бюрократии над гражданами;
- защитить права людей труда от произвола со 

стороны собственников;
- поставить законодательные барьеры вывозу 

капитала и «оффшорной экономике», в которой 
сосредоточено более 70% производственных активов 
страны;
- добиться реальной прозрачности принятия ре-

шений на всех уровнях власти;
- поставить заслон политике «временщиков» в 

правительстве Мурманской области, которая разру-
шает бюджетную сферу и систему управления реги-
оном.

Наши задачи в социальной сфере:
 - НЕ ДОПУСТИТЬ повышения пенсионного возрас-

та; - ввести запрет на увеличение объема плат-
ных услуг в образовании и здравоохранении.

Мы идем на выборы и мы победим. 
Победим вместе с вами!

№ 1

ГолосУйте за своих!

Региональное отделение партии 
сПРавеДливаЯ РоссиЯ проводит областную 

акцию под названием «Нет разрушительным 
реформам в образовании! Фурсенко - в 

отставку! за справедливость!». 
Приглашаем всех, кому не безразлично, что 

будет с нашими детьми завтра, принять 
участие в наших мероприятиях.

акция пройдет в городах и поселках области.
Присоединяйтесь!

Включайтесь в акцию 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ «За Россию без 
жуликов и воров!». 

Стикер акции  можно 
получить в региональном 
отделении партии по адресу: 
г. Мурманск, пр. Ленина, 71,  
тел. 45-72-18.

Также вы можете 
получить их в местных 
отделениях СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ  в вашем 
населенном пункте.


